

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Compañera regidora, compañeros regidores, agradeciendo su presencia y la de todos Ustedes para llevar a cabo nuestra sesión ordinaria de la Comisión de Barrios Tradicionales y Monumentos. Para dar inicio cedo uso de la voz al Secretario Técnico, el Maestro Julio Villalpando, para pasar lista de asistencia y verificar la existencia de quorum legal de esta Comisión.

JULIO ANTONIO VILLALPANDO GUERRERO, SECRETARIO TÉCNICO DE LA COMISIÓN: con mucho gusto regidor presidente:

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ	PRESENTE
REGIDOR JESÚS EDUARDO ALMAGUER RAMÍREZ	PRESENTA JUSTIFICANTE
REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ	PRESENTE
REGIDOR LUIS CISNEROS QUIRARTE	PRESENTE
REGIDOR HILARIO ALEJANDRO RODRÍGUEZ CÁRDENAS	PRESENTE
REGIDOR MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ	PRESENTE

Regidor presidente, doy cuenta de la asistencia de cinco regidores integrantes de la Comisión Edilicia, asimismo informarle que se recibió oficio del regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, para justificar su ausencia.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Verificada la existencia de quorum legal se declaran válidos los acuerdos aquí tomados y se dan por desahogados el primer punto de nuestra orden del día. En el desahogo del segundo punto pongo a su consideración el orden del día sugerido en los términos planteados en la convocatoria ya enviada con anterioridad, por lo que solicito si tienen a bien aprobar nuestra orden del día. En el tercer punto del orden del día se pone a su consideración la aprobación del acta de la Sesión Celebrada el 29 de marzo de este mismo año, por lo cual les propongo si tienen a bien la omisión de la lectura y su aprobación en virtud de que la misma les fue remitida con la oportunidad debida, si tienen a bien aprobarlo permítanse manifestarlo levantando la mano, aprobado. En el cuarto punto del orden del día se les informa un turno elaborado por esta Comisión para su aprobación si lo tiene a bien, referente a lo que vimos en nuestra sesión pasada, la iniciativa para presentar al pleno del ayuntamiento, una iniciativa para mantenimiento correctivo y preventivo del barrio denominado las Nueve Esquinas y sus alrededores, se reunieron con el Secretario Técnico y se recibieron algunas propuestas, y tenemos la propuesta que en su momento elevaríamos al pleno del Ayuntamiento, si hay algunas observaciones y si no proceder a la firma para presentarlo en la siguiente sesión, te la pasamos para su firma correspondiente.

REGIDOR MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ: Yo tengo una pregunta pues más o menos estoy enterado de la mesas de trabajo que tuvieron con los Secretarios Técnicos, referente a la propuesta para la remodelación o saneamiento de la zona de las Nueve Esquinas, en la sesión pasada que tuvimos aquí o la antepasada, no recuerdo, platicábamos de la necesidad de poder

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

generar un plan integral y unir a los barrios y de alguna manera se trabajara de una manera lógica en cuanto unir acciones que se han estado llevando con recursos federales, estatales y municipales. E ir conectando los barrios tradicionales, a partir de la intervención que se tuvo en Paseo Alcalde eh, y con la incertidumbre de que todavía no tenemos una línea de tren que nos afectó y que todavía nos está funcionando, entonces nos sabemos a ciencia cierta cuál va a ser el comportamiento de la gente, aunque lo podemos inferir. La propuesta era ser un poco más ambiciosos y generar una serie de acciones consecutivas, aunque se vieran prioridades de acuerdo a x razones para poder trabajar en ese sentido, y que pudiera estar unido para tener una consecuencia lógica, creo que no se ha contemplado de esa manera, creo, y por eso es que ahí va la pregunta, y la otra cuestión que yo ponía sobre la mesa hace relativamente poco, en tiempo, se tuvo una inversión fuerte a través de un fideicomiso con el plan de las Cien Manzanas donde específicamente se intervino la zona de las Nueve Esquinas, iban a revisar en qué condiciones estaba, cuál había sido el grado de intervención en esta parte, porque a la mejor estábamos dando modificaciones a algo que ya se había hecho sobre todo en redes sanitarias, hidráulicas y de instalaciones.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Yo pienso que sí, es conveniente la elaboración de un plan que cubriera el Centro Histórico y como comentábamos en la sesión pasada, esta iniciativa parte como petición de los vecinos de las Nueve Esquinas, en la que están agrupados, que están muy activos y están muy comprometidos, y han hecho algunas otras aportaciones, y de lo que ellos se quejaban es de deplorables condiciones, precisamente como consecuencia de la Línea Tres, que por el tráfico pesado que se les canalizó por esas calles, y lo comentábamos con ustedes la sesión pasada de que era importante comenzar con un punto para llamar la atención, y que fuera el detonador de otras actividades, yo creo que junto con esto podemos ir avanzando en un plan integral para el Centro Histórico, de hecho lo contemplábamos en una reunión que tuvimos con vecinos el día de ayer o antier, el que planteáramos en el Plan Municipal de Desarrollo una línea de trabajo específicamente sobre el Centro Histórico que no aparece, claro que hay actividades de la diferentes dependencias y diferentes coordinaciones, pero no hay un punto específico como Centro Histórico, nos llamaban la atención los vecinos de la de esta zona del Centro Histórico y del paseo Fray Antonio, que otras ciudades se contempla en el Plan Municipal de Desarrollo un capítulo específico sobre el Centro Histórico, considerando que el Centro Histórico es detonador de desarrollo económico, cultural, social, integración social, en fin, la idea y la propuesta de ellos que nos dieron a conocer hace algunos días, es que incluyéramos en el Plan Municipal una apartado exclusivamente sobre esto, y lo que tú estás comentando regidor empata con esta iniciativa, hagamos una propuesta cuando menos en términos generales, si les parece bien, a nombre de la Comisión para que se incluya dentro del Plan un capítulo específicamente para el Centro Histórico, sin meternos al detalle, sabemos que los atrasos y las deplorables condiciones que hay en el Centro Histórico son más que evidentes, banquetas, agua potable, imagen urbana, promoción económica, seguridad, en fin, creo que valdría la pena señalarlo, ya en el Plan Municipal y luego darnos a la tarea de elaborar un plan ya más específico sobre el Centro Histórico, no sé si con esto ya podamos avanzar a tu propuesta.

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

REGIDOR MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ: Digo lo que pretendemos es irle abonando a los temas de este que los dineros se inviertan de la mejor manera, y que vayan teniendo una lógica de irle abonando a la imagen urbana y al potencial que se tiene en las distintas partes.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Y de hecho si recuerdan ustedes, algunas de las propuestas se ven frenadas, y aquí lo hemos visto y en otras Comisiones, porque se contemplan para el presupuesto del año en turno, en este caso sería para el 2019, podríamos sugerirles un presupuesto plurianual, que haya presupuesto para el 2019, 2020 y 2021, cuando menos tres años, con un programa, como tú lo mencionas, un poco más armónico y con una visión de más largo plazo que un año, y buscando la manera de sumar cuando menos los tres fondos: estatal y municipal por su puesto y el federal, entonces podríamos avanzar en una iniciativa y sacar como acuerdo en esta si te parece. Si están de acuerdo con esta propuesta del regidor Miguel, de que como Comisión incluyéramos en el Plan Municipal de Desarrollo una propuesta específica sobre el Centro Histórico, y avanzar en una propuesta un poco más desarrollada para que se contemplara, un plan de desarrollo al Centro Histórico con un presupuesto plurianual por lo menos al 2020-2021. Esa sería la propuesta regidor, la tomamos así o nos elaboras una propuesta por escrito para que quede más concreta más...

REGIDOR MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ: Yo me comprometo a entregarles, nosotros estamos elaborando un documento para el plan que pretendemos entregar para el Plan Municipal de Desarrollo, sin embargo en específico elaboramos un breve escrito que vaya a acompañarlo.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí regidora.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Este no sé cuál es el resultado, no sé si las hay, de las mesas de trabajo con los vecinos, habitantes y comerciantes del barrio de las Nueve Esquinas.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Las que hemos tenido, se han reducido a temas muy particulares, es decir, les hacíamos incluso les llamábamos la atención en la última reunión de que elevaran un poco la vista, de que no se fueran al detalle del problema de seguridad, de limpieza, que si en la esquina fulana había un montón de basura y nos presentaban fotografías, y les decíamos que ampliáramos el panorama para poder plantearle, precisamente en el Plan Municipal de Desarrollo, una estrategia de mayor alcance, ¿cuáles son las quejas de ellos? Principalmente es seguridad, banquetas y fue reiterativo el señalamiento sobre banquetas, imagen urbana, es decir, señalaban también de que no hay una armonía en la imagen de la vivienda, de los comercios en el Centro Histórico, eso era básicamente lo que nos señalaban, uno de ellos nos propuso la creación de un consejo de promoción económica y turística para el Centro Histórico, comentábamos que ya está el Patronato y de alguna manera funciona para esto, pero nos insistían que se necesita una especie de consejo para la Comisión o para el Ayuntamiento, en la promoción del desarrollo económico y turístico.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Se tiene contemplado o se contempló alguna forma de conectar lo que viene siendo el Paseo Alcalde, conectarlo con las Nueve Esquinas o también la coincidencia de la terminal o la Línea Tres, ¿cómo lo tienen contemplado, qué propuestas hay?

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: El día de ayer precisamente por la tarde, tuvimos una reunión más amplia con una gran propuesta, que se integra en lo que podríamos identificar como la propuesta del padre Tomás de Híjar, que es muy completa la que ya tiene, creo que a Cultura ya se la presentó y junto con la CANACO Guadalajara, CANACO Centro Histórico, traen ya una propuesta mucho más integrada, que no solamente es la imagen del Paseo, sino hablan ya de eventos culturales, de eventos sociales y que empezaron a vincular barrios como señala el regidor Miguel, y obviamente con las Nueve Esquinas. El día de ayer y me anticipo un poco, surgió la inquietud de que al regreso de semana de Pascua, pudiéramos tener una reunión, CANACO invitaría un desayuno para la presentación de todo lo que se ha venido sumando con voces de vecinos, de asociaciones, en fin, para sería para el día 14 de mayo, el siete tendríamos la última reunión con asociaciones vecinales, para ir presentando el avance que llevamos, y el 14 con las Comisiones Edilicias y hacer una presentación mucho más amplia y enfocarla a lo que está solicitando regidora.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Una duda, en el proyecto de la Nueve Esquinas estaba lo que era el cine Tonallan sí.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Lo que era qué?

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: El cine Tonallan, actualmente ¿qué hay ubicado? Ustedes hablan de arte de cultura, no sé, ¿no tienen contemplado algo por ahí? El espacio da para un centro cultural.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí, sí sí.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Digo pequeño pero sí da.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Ahí el particular es el que se ha resistido a venderlo, sería cosa de avanzar en las gestiones para que el ayuntamiento pudiera hacerse de ese predio ¿no?, pero sí ahí se podría ser un buen centro de desarrollo cultural importante. Bueno con esta aportaciones, nada más registren por favor el 14 de mayo para una reunión de las Comisiones que tengan que ver con el impacto del Paseo Fray Antonio y las zonas colaterales.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Una última previsión, generalmente los líderes o los que se preocupan por la zona son pocos, y muchos que la gran mayoría los desconocen y se llaman extrañados cuando hay un cambio, han hecho el intento de abrirlo al público con alguna lona un volanteo, para que realmente hubiera mayor participación, porque siempre es lo mismo abrir para escuchar otras opciones, a otras opiniones.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí, sí lo hemos abierto no hemos llegado al nivel del hombre o la mujer de la calle, pero si hemos invitado a otras organizaciones, Consejos Sociales en fin, no lo hemos bajado a ese nivel, seguramente después de esta presentación a ustedes regidores y a otras que tendremos el siete de mayo ya lo, ¿Cómo lo

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

llamaríamos? lo pondríamos del conocimiento en la vía pública para un mayor conocimiento de la gente.

REGIDORA EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ: Sí porque ya cuando se inicia la obra se dan cuenta todos y existen manifestaciones, inconformidades y demás.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Eso es lo que estamos tratando de evitar, casi que hemos atendido cuando hay alguna inconformidad de un grupo de vecinos o de una cuadra, una colonia, lo hemos atendido de inmediato, para que primero que se sientan escuchados y si hay propuestas de valor incluirlas dentro del programa, si les quiero decir que el que te presentaron a ti con Miguel Ángel Wong, que ¿estuvo contigo en esa presentación?, pues falta todavía presentarle ya los últimos avances que tenemos, pues les digo el día de ayer tuvimos una de las últimas reuniones con aportaciones ya muy particulares del desarrollo del Paseo Fray Antonio Alcalde, que abarcan los cinco puntos que desde el principio se han venido manifestando se habla ya de la promoción en centros escolares para que la gente se vaya apropiando del espacio de Fray Antonio, se habla de la vinculación en las calles colaterales, para que el impacto no solo sea hacia esa ruta, sino que se impacte positivamente en las calles colaterales, pero yo creo que para el 14 de mayo tendríamos ya una presentación más en forma. Bueno muy bien pues entonces, hagamos cuenta de la presencia de nuestro amigo regidor Luis Cisneros, que fue el primero que llegó.

REGIDOR LUIS CISNEROS QUIRARTE: Me entretuvieron allá, mil disculpas.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No te preocupes. Entonces les pasamos para la firma de esta que presentaríamos en el pleno del Ayuntamiento, viene muy escueta simplemente es elevarla al pleno para que se contemple, se haga del proyecto de intervención integral en las Nueve Esquinas.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Regidor solo quería abonar que efectivamente yo he estado en pláticas con gente del municipio de Techaluta y Amacueca y parte de gente de Sayula. Estamos tratando de hacer un equipo, donde se haga la promoción de la fruta por la excelencia de mayo que es la pitaya, y entonces en ese caminar y en ese trabajo que estamos realizando, se viene a la mente que ellos como municipios quisieran y varios de los artesanos, hay la intención de apoyar en este buen momento al cactus delo que viene siendo con la pitaya, en memoria pues o en la situación de la feria de la pitaya, entonces por supuesto que ya en este tiempo ya no nos alcanza por el tema que ya es mayo ya está aquí encima, pero en esa propuesta no sé si sería bueno para la intervención, cuando sea la presentación de la iniciativa de poder también valorar que se deje un espacio, porque se ocuparían hay dos lugares en donde ellos pretenden hacer esa donación artística a la ciudad, conjunto con los gobiernos de Sayula, Amacueca y Techaluta, para poder tenerlo dentro de la ciudad, ha habido acercamientos y varios de por ahí son escultores de laja, y entonces ellos quisieran tener la oportunidad exponerlo, en esas pláticas les hemos dicho vamos viendo en qué lado lo podemos colocar porque está un parque, donde se pone parte de la feria de la pitaya, o también donde comentaba la regidora donde existía el ex cine Tonallan, que

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

hay una parte como un triangulito ahí que puede dar, definitivamente creo que son los dos puntos de referencia, entonces en ese sentido, en esa intervención sería para empezar ya a hacer los trámites, por medio de la Comisión, porque esta comisión también rige el tema de los monumentos, y sería importante poder tenerla en el radar, poder hacer la mesa y hacer la propuesta formal de parte de nosotros como aceptación de esta obra artística.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Estaríamos pensando, que la propuesta la recibimos ¿cuándo?, para darnos el tiempo y...

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Sí, Yo les pedí, por supuesto que querían con la intención de que fuera para este año, pero creo que ya este año no se nos da el tiempo, pero sin embargo yo propuse que se extendiera un poquito para vuelta de año, para poderlo hacer y en ese sentido ya poderla meter porque ellos comentaban que no es ponerlo nomás.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Es el acondicionamiento.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Exacto, entonces yo buscar por medio de la Comisión y ya que tú eres todo poderoso regidor, y sé que tienes muy buena influencia con el señor presidente, que nos pueda ayudar con lo que viene siendo la aceptación de la obra, pues, pero con el remozamiento de donde se vaya a poner, ellos van a poner, no le costaría al ayuntamiento hasta ahorita un centavo,

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Más que la obra de acondicionamiento.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: De la aceptación, y yo pienso que sería bueno que pudiéramos irlo trabajando porque sería importante que si ellos nos la van a donar nomas nosotros recibirla, con jardineras buenas parque rehabilitado y lo que tendría que ser. A lo que ahorita contemplamos prácticamente lo tenemos algo de olvido y no podríamos dar, pero confiando en esa buena fe y en ese buen acercamiento que te tenemos a ti como interlocutor número uno.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pero es de la Comisión.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Del presidente municipal puedas tratar de arreglarnos la plazoleta ¿verdad? Entonces sería nomás esa prácticamente, la parte de nosotros propondríamos el lugar, rehabilitarlo para que llegue el monumento.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Entendido de que los halagos son en todo caso en el entendido de que los halagos son para el regidor Miguel Zarate, quien tiene la vara alta con el alcalde en temas de obra pública, yo creo que la escucha del alcalde es a la Comisión, puesto que todos ustedes tienen puertas abiertas con el alcalde para este tema y otros muchos, y si lo presentamos en equipo como Comisión seguramente el Alcalde nos

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

atenderá, ¿qué te pediría regidor? que los tres ayuntamientos nos hicieran la propuesta ubicando los lugares, nosotros haríamos el estudio por supuesto ya en físico del espacio y pediríamos la colaboración de Obras Públicas para que nos valide la pertinencia de la acción, seguramente Cultura también participaría por ser parte del mobiliario, obviamente con Presupuesto, aunque sería mínimo pero hay que tomarlos en cuenta, el compromiso de tu servidor sería recibiendo la propuesta de los tres ayuntamientos...

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: La idea es meramente de la asociación de pitayeros, y está conformada por personas de los tres municipios, porque los huertos están distribuidos en los tres municipios, se pidió apoyo a sus gobiernos municipales están en esa plática, pero lo que yo comentaba es que fuera en un sentido anterior, que prevalezca que es meramente ciudadano, que no es un tema porque creo ahí entre los municipios unos son de un color y otros de otro color.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Y el otro no tiene color.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Entonces tren ahí bronquillas, entonces dicen bueno lo que queremos es que nosotros lo presentemos debidamente.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Entonces serían las Asociaciones de...

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Yo lo que busqué fue que hiciéramos el intercambio y la invitación de los municipios pero si no se lograría tener ese consenso sería con la asociación.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí, sin ningún problema. Manéjalo como mejor consideres.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Pero yo estaría presentando el plan, ya estructurado porque incluso quien nos lo va a hacer, es porque en ese lado hay muchos artistas de piedra laja, entonces sería algo que fuera emblemático para la ciudad y en el lugar donde se ponen la pitayas.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Yo lo estaría en su tiempo presentando.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Lo esperamos.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Para aquí para la Comisión y ya contando con esa parte.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Y al regreso de vacaciones si ya tienes los tres espacios aunque nos esperemos para la iniciativa formal, si nos mandas los tres espacios, a ver si nosotros al regreso de vacaciones de semana de Pascua comenzamos a ver los espacios, de hecho en esta Comisión se quedarán guardias, lunes, martes y miércoles, de las dos semanas y podríamos aprovechar, si los tienes, esos días para hacer este

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

recorrido ¿de acuerdo? En el quinto punto de nuestro orden del día, les informamos que se hace entrega del informe semestral de los asuntos dictaminados y de los asuntos por dictaminar de esta Comisión Edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos, se les entrega una copia del mismo. En el sexto punto de la orden del día asuntos varios, les pregunto a los presentes si tienen alguno que tratar proceda a manifestarlo. Si regidor Chalío.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Gracias Presidente, solamente para hacer extensiva señor presidente que hace algunos días me llevo a mi oficina un trabajo que se viene desarrollando en la parte de la zona de San Juan de Dios, mejor conocida como Barrio de Analco y el mercado Libertad, aquí están conmigo presentes quien dirige esos trabajos de esta asociación y en la cual por ser parte de lo que viene siendo el Centro Histórico, se pretende hacer una serie de intervenciones por cuestiones de problemáticas sociales que se tienen dentro de ese cuadrante, quiero decir que es un cuadrante que ya lo había expresado en otra Comisión en lo que respecta a los programas sociales, que es un cuadrante que tiene muchas complejidades, muchos problemas por la situación de donde se vive el hábitat de los ciudadanos dentro de ese cuadrante que marca de la calle Belisario Domínguez a la Calzada y de la calle Javier Mina a Medrano, para ser exacto lo que viene siendo la parte de atrás que todos conocen como parte del mercado y parte donde se hace la lucha libre, ahí hemos encontrado, Jesús en este trabajo tan completo que me han presentado y me han hecho del conocimiento la Asociación, enmarcado en problemas como víctimas infantiles y adolescentes de violencia intrafamiliar y sexualidad, drogadicción todo lo que tenga que ver con una intervención profunda, debido a que es dentro del primer cuadro de la ciudad y que marca como Centro Histórico, yo quisiera ver si pudiéramos tener la posibilidad de solicitar a la Comisión, por medio de contigo señor presidente, quisiéramos una marcha exploratoria para poder aceptar varios de los proyectos y propuestas que nos tienen y que en ese sentido sería bueno que lo camináramos a pie, para que se hiciera de conocimiento lo que sucede en la zona, y lo que realmente se vive ahí, hay varios de los proyectos, como el de hacer un tipo de feria como de exposiciones y reactivar con varios sentidos de cultura y aprovechar que aquí tienen en este foro de esta Comisión, se encuentra la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, el presidente de la Comisión de Cultura, el presidente creo de la Comisión de Adicciones, este es el escenario perfecto porque están precisamente los actores que pueden llevar a sus Comisiones pues una reforma y una intervención de fondo, por eso aproveché que estuvieran aquí todos reunidos y con el permiso del Presidente de la Comisión de Centro Histórico, pero para poder iniciar una marcha exploratoria de la zona, ellos nos pueden ofrecer acompañarnos por el camino correctamente para que se den cuenta de lo que podemos aportar, la verdad es un tema que da tristeza porque se encuentra dentro del Centro Histórico, es una zona que tiene polígonos señalados por Coneval de pobreza extrema, es una zona de alta fragilidad, que así lo nombra Gobernación, y tiene muchas consecuencias de falta de seguridad, toda esa parte que ustedes claro que sé que conocen, y que sería bueno que lo podamos llevar a cabo y en este caso la invitación para que todos pudiéramos generarlo, y claro por medio de la Comisión en un servidor, mis Comisiones quedan en un apoyo primario, no tan de cerca, porque es la Comisión de Protección Civil y Espectáculos, pero en las otras que intervengo con todo el gusto del mundo me gustaría ponerlo sobre la mesa y ponernos de acuerdo para hacer un calendario con la asociación

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

y poder dar esa visita en marcha, porque pudiéramos aportar, no tendría que ser de un solo tema solo de Cultura sino a lo mejor de drogadicción, derechos humanos, un tema de seguridad pública, en todas las que yo me comprometí con ellos en todas las que yo esté participando dentro que tengan que ver en profundidad de la zona, los voy a exponer, para poderlo generar en una condición muy clara, sería realmente una relevancia de parte del gobierno que se le daría o se le volteara a ver a esa zona que tanto necesita.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: A ver, entonces a ver si entendemos, la petición sería fijar una fecha para un recorrido de la Comisión invitando a las otras Comisiones de las cuales los compañeros son presidentes, segundo ¿cuál es el objetivo que perseguimos con el recorrido además de conocer la realidad?, ¿para qué es?

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Para poder proponer una política pública que pueda generar otra condición de vida para quienes habitan ese sitio, y como son varias áreas las que intervienen tendríamos la posibilidad de estar.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: A ver, nada más en lo concreto porque si no nos vamos a perder, fijar una fecha para el recorrido, hacer la promoción en las diferentes Comisiones, conocer la realidad y hacer una propuesta de intervención global, ¿está bien? si estamos de acuerdo con esta iniciativa nomás esperamos que nos proporcionen los datos de la asociación.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Yo les paso el dato, el calendario me pongo de acuerdo con la asociación para poderlo llevar a cabo lo más pronto posible, y que nos puedan acompañar, sobre todo los actores que son más de profundidad, en el caso, digo Cultura porque nos puede ayudar para que en su Comisión trabajen en favor de que puedan meter...

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Haríamos la invitación abierta. Si vale la pena el mencionar que esta zona, y lo conocemos porque hemos platicado con el Presidente de esta Asociación, es una zona que genera molestia, coraje e impotencia por la cantidad de problemas que se viven ahí, me llamó mucho la atención cuando se hablaba del problema de la prostitución infantil, es un problema bastante serio, que no sé si alguien en algún otro gobierno le puso atención, pero parece que fue deficiente la atención, si es que la hubo, y tenemos una muy buena oportunidad para atender a las niñas y niños que padecen este problema bastante grave, deprimente, doloroso y creo que todo el esfuerzo que hagamos en beneficio de esta zona será poco para lo que merece.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Yo creo, estoy de acuerdo contigo presidente, pero yo les comentaba que no es un solo problema el de la violencia, por supuesto que es parte eh.

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Claro, claro, es mucho más complejo.

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ: Está ese y diez problemas más.

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS

REGIDOR JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Bueno estamos en espera de que nos proporcionen fechas probables para el recorrido le informaremos al Alcalde por supuesto, como puedes ver no es el Presidente el del peso de la relación, es el presidente de las diferentes Comisiones, pero vámonos al otro evento, y si no hay más siendo las 12:11 damos por terminada esta sesión, muchas gracias.